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CONSEIL DES ANCIENS DE TROINEX 

 
 

PROCES - VERBAL 
 
 

Séance plénière du Conseil des Anciens 

Lundi 13 février 2023 

Salle du Conseil Municipal – Mairie de Troinex 

9hh30 – 11h30 

PV adopté par mail 

 

Bureau 
Co-Présidente : Janine Berberat 

Co-Président : Nicolas Muller 
Secrétaire-Trésorière : Josiane Magnenat 

Responsable « Environnement » : José Pittet 
Responsable « Informatique » : David Baddeley 

Tous présents 

 

Membres 
Présent.e.s :  Mmes Christine Azconegui, Rada Bauquis, Georgette Pugin,  
 MM. Robert Haldi, Alexander Hawthorne, Raymond Jeanrenaud, Thomas Jordi,  
 Christopher Shorrock, Olivier Siegrist, Jean-Pierre Waefler 

Excusé.e.s : Mmes Jacqueline Sakran et Marthi Ungar   

Absent : -.- 
 

 

ORDRE DU JOUR 
 
 
1. Accueil et adoption de l’OJ 
2. Présentation de M. Thomas Jordi, nouveau membre  
3. Infos groupe « Ateliers informatiques », David Baddeley 
4. Infos Plateforme, Georgette Pugin 
5. Fusion des groupes «environnement et mobilité douce » et « Troinex 2030 » 

- Ouverture du nouveau groupe aux membres intéressés 
- Organisation du groupe 

6. Infos de chaque membre 
7. Divers 
 
 
1. Accueil et adoption de l’OJ  

Mme Berberat, Présidente du CdA, ouvre la séance à 9h30 en nous souhaitant la bienvenue. 

Mmes Sakran et Ungar sont excusées. 

L’ordre du jour est accepté sans remarque. 

 

 

 

mailto:jaberat@bluewin.ch


  

Co-Présidence : 

Janine Berberat - tél +41 79 436 80 07 - jaberat@bluewin.ch 

Nicolas Muller – tél +41 78 626 24 31 - mullernicolas@infomaniak.ch 
2 

 

CONSEIL DES ANCIENS DE TROINEX 

 

2. Présentation de M. Thomas Jordi, nouveau membre  

Mme Berberat salue la présence de M. Jordi qui nous rejoint suite au départ de M. Rosso. Elle lui souhaite, 
au nom du CdA, la bienvenue. Mme Berberat signale que M. Jordi était, semblerait-il à l’origine du Conseil 
des Anciens avec M. Meynard, Mme Lüscher et d’autres. Il va pouvoir satisfaire notre curiosité quant à nos 
origines car il possède encore des archives de cette époque. 

M. Jordi est arrivé dans la Commune en 1960. Pourquoi a-t-il rejoint le CdA aujourd’hui ?  
Dans les années 60 un projet de route de contournement traversant partiellement le village était à l’étude et 
M. Jordi Père soutenu par M. Franz Weber militant écologique s’est battu pour éviter ce tracé, il rejoint le 
Conseil Municipal et le Conseil des Anciens et fonde notamment l’Association de Sauvegarde Troinex. Après 
plus de 20 ans, pour question de santé il démissionne de ses mandats. Thomas Jordi s’est donc senti obligé 
de reprendre le flambeau et il a été élu au Conseil Municipal en 1991 jusqu’en 1995 puis après une pause, il 
est revenu au CM de 2013 à 2020 date à laquelle il décide de laisser sa place aux jeunes ! 
Suite à cette décision, il a fait la demande pour rejoindre le CdA. Il espère apporter sa contribution pour le bien 
de la Commune afin que cette dernière reste agréable à vivre pendant encore de longues années. 

Mme Berberat le remercie et se réjouit de travailler avec lui 
 

3. Infos groupe « Ateliers informatiques »  (MM. Baddeley, Waefler et Mme Ungar) 

M. Baddeley nous informe que suite à l’envoi d’un mail à tous les aînés en janvier dernier, bien des personnes 
se sont inscrites aux cours prévus ces prochains mois. L’intérêt des participants se porte un peu sur le 
fonctionnement des ordinateurs mais beaucoup plus de questions diversifiées sont soulevées pour la maîtrise 
des smartphones ! Ces cours semblent donc toujours répondre à un besoin au vu des applications qui évoluent 
rapidement. M. Waefler souligne le problème de la confidentialité car selon les applications il faut posséder 
les codes d’accès au téléphone et les participants ne connaissent pas par cœur leurs mots de passe. Donc, 
lors des inscriptions il faudra bien leur indiquer de venir avec toutes les données y compris le mot de passe 
de la carte SIM qui permet le redémarrage du téléphone. Des explications seront données pour acquérir une 
certaine discipline et mieux gérer ou stocker leurs différents dossiers et leurs mots de passe.    

Une information quant aux données essentielles (sous forme d’un mail par exemple) que chaque aîné devrait 
connaître par rapport à son appareil serait utile. Une aide pour leur expliquer la démarche pour passer d’un 
ancien modèle à un nouveau serait également à envisager. 

 

4. Infos « Plateforme associative du réseau seniors Genève » (Mmes Janine Berberat et Georgette Pugin) 

Mme Pugin résume les dernières recommandations destinées aux autorités cantonales et communales ainsi 
qu’aux institutions ayant un lien avec les personnes âgées. Ces données sont regroupées dans un livre blanc 
accessible à tous. 

Ces recommandations abordent six thèmes principaux : le rôle social, leur quotidien, l’accès à l’information, 
l’habitat, la transversalité et la cohérence des politiques publiques. La Plateforme met en évidence un manque 
de représentation des aînés dans les réflexions qui les concernent. Elle pointe également du doigt la 
complexité des démarches administratives, l’isolement social, la fracture numérique. Le manque d’adaptation 
des appartements et des espaces publics aux personnes à mobilité réduite est également mis en avant. 

Pour plus d’informations se référer au livre blanc (document dont les coordonnées vous ont été communiquées 
par mail) et qui donne un rendu bien structuré, clair, net et très fidèle à ce qui a été dit pendant les séances. 

Mme Berberat donne quelques explications sur le fonctionnement de cette plateforme qui réunit près de  
80 membres observateurs (associations privées et organismes publics) tels que l’Association Alzheimer 
Genève, l’Avivo, Caritas, le Centre social protestant, Cité générations, la Croix-Rouge genevoise, les Hautes 
Ecoles de la Santé ou encore la Fédération genevoise des structures d’accompagnement pour seniors 

(Fegems) En font partie également des délégués de services sociaux communaux de dix municipalités, 
des services cantonaux comme la police de proximité ou de grandes institutions telles que l’IMAD, les Hautes 
Écoles de travail social et de santé de Genève, l’Université de Genève, le service social des HUG ou l’Hospice 
général  

Toutes ces entités présentent une synthèse de leur travail aux politiques, qui entrent en matière ou pas .. 
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Mme Berberat a rejoint récemment un nouveau groupe qui vient de se créer « migrants âgés ». Il concerne 
notamment le regroupement familial. Il est constaté que les aînés migrants qui arrivent n’ont aucun droit, leur 
famille à Genève a peu de moyens financiers, donc que faire, où les loger, comment les prendre en charge, 
comment différents départements peuvent-ils gérer ces dossiers ? 
Le CdA sera bien représenté dans cette nouvelle structure et son nom apparaîtra dans la brochure qui sera 
prochainement consacrée à ce sujet. 

 

5. Fusion des groupes « Environnement et mobilité douce » et « Troinex 2030 »   

Suite à la décision de fusionner ces deux groupes, MM. Siegrist, Pittet et Muller se sont retrouvés pour évoquer 
la création de cette nouvelle structure qui se veut plus dynamique, lister les sujets prioritaires pour être plus 
réactifs et être en amont des problématiques soulevées dans la Commune afin que le CdA puisse soumettre 
des idées à la Mairie avec une chance qu’elles soient prises en compte avant les décisions finales. 

Les anciens groupes étant dissous, il y a lieu de se réinscrire ! Chaque membre du CdA peut participer. 

Après un tour de table, M. Siegrist accepte de gérer ce groupe et il remercie M. Pittet pour tout le travail 
accompli à ce jour. Mmes Azconegui, Pugin, Sakran + MM. Jordi, Haldi, Hawthorne, Pittet et N. Muller co-
président du CdA sont intéressés à intégrer ce nouveau groupe. 

M. Siegrist va convoquer rapidement ces personnes, organiser leur manière de travailler en ayant auparavant 
nommé un(e) secrétaire, trouvé une nouvelle dénomination et un logo, proposé un agenda pour les futures 
séances, etc.. Le bureau du CdA se chargera de trouver un local disponible pour chaque rencontre. 

Le chef de groupe fera partie du bureau pour faire le lien mais il peut nommer un porte-parole s’il est 
indisponible lors d’une séance du bureau. 

 
 

6. Infos de chaque membre  

 Pas d’infos à signaler 

 

7. Divers 

➢ Vœux de la Mairie et Mérite Troinésien : bonne idée de réunir ces deux manifestations, cela permet à tout 
Troinésien de participer à cet hommage. Bémol : vu la durée de cette soirée, des chaises auraient été les 
bienvenues car bien des personnes sont parties avant la fin de la cérémonie, plus deux heures debout c’est 
bien long pour certains ! 
Autre regret : que les sociétés présentes ne soient pas mises en valeur par une brève présentation. 

 
➢ Le CdA était présent également à l’après-midi « Tous les Arts pour tous les âges » 
 
➢ UNI3 qui se présente régulièrement à des groupements seniors a écrit à la Mairie concernant des 

propositions intéressantes telles que par exemple « Votre Commune organise-t-elle des journées ou 
soirées de préparation à la retraite ? » ou « Fête-t-elle ses futurs retraités ? » 
Ces courriers ont été adressés d’une part à la Maire de Troinex et d’autre part à l’attention de la 
« commission aînés, culture, social et loisirs ». Ces courriers n’ont jamais circulé ! 

Constat : en parler lors d’un prochain bureau et solliciter une meilleure communication avec le service 
social pour que nous soit transmis ce genre de document et que nous puissions être pro-actifs. 

 Le temps de travail de la coordinatrice sociale est-il suffisant pour appréhender la communication entre les 
aînés, la Mairie et le CdA ? 
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➢ Qu’en-est-il de l’action « 1h par m2 » ? Logement intergénérationnel et convivial : en échange de quelques 
heures de présence active, une chambre est mise à disposition d’un étudiant, selon la règle d’or «1h par 
m² ». Seules deux personnes ont été intéressées à Troinex ! Peut-être faut-il relancer ce dossier ? 

 
➢ Le 25 mai prochain nous fêterons les 30 ans du CdA ! Comment fêter cet évènement ? Chacun peut 

réfléchir et faire des propositions au bureau par mail ou téléphone (apéritif en musique, repas avec les 
anciens membres du CdA, etc..) n’hésitez pas à vous investir, vos idées sont les bienvenues !  
La présidente retient une première proposition faite en séance, celle de l'installation d'un ou de plusieurs 
bancs commémoratifs. 
Suite à d’intenses recherches, notre Secrétaire a pu retrouver des informations et documents concrets qui 
pourraient être utiles pour fêter ces 30 ans ! Mme Berberat et M. Jordi vont consulter leurs archives pour 
retrouver encore plus d’infos. 

 
➢ Suite au vote sur la loi avec report des tâches sur les Communes concernant les aînés (lutte contre 

l’isolement, cohésion sociale et autres) un règlement cantonal mais qui touche les communes est entré en 
vigueur le 1er janvier 2023. Les communes doivent s’organiser et cela remet en question l’utilité de 
réentendre notre coordinatrice sociale afin de faire un état des lieux de la situation sociale actuelle. 
Attendons le résultat des prochaines élections pour faire la connaissance de l’élu (e) et profiter de le (la) 
recevoir en plénière en présence de Mme Metzger qui pourrait nous présenter un bilan du programme 
qu’elle a mis en place depuis son engagement. Le CdA pourrait être un relais utile entre elle et les aînés 
qui ont besoin d’informations pour savoir à qui s’adresser en cas de besoin. 

 
➢ Gestion des Déchets : il est constaté passablement de dépôts « sauvages » ou odeurs ! Qui gère ? La 

Mairie, le Cantonnier, l’entreprise sollicitée pour ces ramassages ? A qui appartiennent certains conteneurs 
d’ordures ménagères placés dans différents endroits du village : à la Commune ou sont-elles privées ? 
Quoiqu’il en soit, le seul interlocuteur pour ces problèmes c’est la Commune qui contactera son prestataire 
si nécessaire.  
Quel avenir pour nos déchetteries ? Supprimer le ramassage devant chaque propriété ? Recréer une (ou 
plusieurs) grande déchetterie - problème des personnes à mobilité réduite ? Eventuellement entendre le 
responsable du service et connaître sa manière de gérer les déchets dans Troinex par rapport à la nouvelle 
conception du relevage des poubelles privées. 

 

La parole n’étant plus demandée, la séance est levée à 11h20.  

 

 

Josiane Magnenat 
Secrétaire 
 
 
Troinex, le 2 mars 2023 

 

 
Prochaine séance plénière : lundi 3 avril 2023 à 9h 30 

       

Lieu : Salle du Conseil Municipal – Mairie de Troinex      
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